



Hermosillo, Sonora, 23 de octubre 2017.- La red de investigación, La población del Noroeste y Norte de México, realizará su tercer Seminario Aleš Hrdlička, titulado “Curar el cuerpo, curar el alma. Salud y prácticas curativas en el Norte de México”, a celebrarse 26 y 27 de octubre del presente en la Escuela de Antropología e Historia del norte de México en Chihuahua, Chihuahua.

Integrada por investigadores del Centro INAH Sonora, el Arizona State Museum, la Escuela de Antropología e Historia del Norte de México y el CIAD de Hermosillo, esta red de especialistas promueven este seminario como un espacio académico y de discusión sobre aspectos teóricos y metodológicos para el abordaje del estudio de los grupos humanos que habitaron y habitan esta vasta región del territorio nacional.

La Dra. Patricia Olga Hernández Espinoza, investigadora del Centro INAH Sonora y coordinadora general del encuentro, informó que “bajo el formato formal de un seminario investigación, este año se eligió el tema principal sobre salud y prácticas curativas en el Norte de México, porque constituye un tema recurrentemente abordado en las investigaciones de los participantes en la red”.

Mencionó que “el abordaje académico se ha realizado desde distintas perspectivas por lo que

## **Analizarán prácticas curativas en el Norte de México**

Escrito por comunicado

Lunes 23 de Octubre de 2017 17:25

---

se consideró necesario discutir nuevos postulados teóricos, estandarizar metodologías y conocer las limitantes de lo que hasta hoy se plantea en cuanto a la salud de los habitantes del Norte de México, tanto en el pasado como en la actualidad”.

Como objetivo también, este seminario busca la capacitación de recursos humanos, tanto profesionales como los que están en vía de formación, por lo que este año el curso-taller estará a cargo de la Dra. Jessica Inés Cerezo Román del Instituto Politécnico de California, quién es especialista en estudios sobre las cremaciones de restos humanos, aportando herramientas para abordar esta práctica funeraria tan común en el Norte de México.

El seminario es apoyado por la Coordinación Nacional de Antropología del INAH. Reunirá a más de 38 investigadores de los estados de Chihuahua, Sonora, Baja California y Ciudad de México, así como de Arizona, Estados Unidos, que trabajarán durante dos días, a través de cinco mesas especializadas en temas relacionados con la salud y las prácticas curativas de las poblaciones del Norte de México.

Además se contempla un curso taller inicial y visitas a algunas comunidades y poblaciones en el estado.